



Nombre de alumno: José Armando Moreno Gordillo

Nombre del profesor: Gonzalo Rodríguez Rodríguez

Nombre del trabajo: medicina veterinaria en México

Materia: Introducción a la historia de la medicina veterinaria zootecnia

Grado: Primer Cuatrimestre

Grupo: 1°A

Comitán de Domínguez Chiapas a 29 de Enero
de 2020.

Introducción

En este ensayo hablare sobre la medicina veterinaria en México, los animales en el antiguo México, su periodo colonial, la consolidación y la producción pecuaria también como Los antiguos mexicanos aprovechaban la carne de animales para la alimentación como el venado, conejo, guajolote entre otros, así como también, como se practicó, la albeitería durante todo el coloniaje español, espero de una buena lectura, muchas gracias.

3.1 Los animales en el México antiguo.

3.2 La medicina veterinaria en el México colonial y en el independiente.

3.2.1 El periodo colonial.

3.2.2 El México independiente y la medicina veterinaria.

3.3 Consolidación de la enseñanza de medicina veterinaria.

3.4 La producción pecuaria.

Los animales en la cultura del México antiguo

Los animales tenían un papel muy importante en la vida cotidiana y en la cosmovisión de los pueblos mesoamericanos.

Los animales fueron las primeras criaturas que los dioses hicieron para poblar el mundo, pero como no pudieron adorar a sus creadores, fueron condenados a vivir en los bosques y a ser cazados y sacrificados por los humanos

La relación que se formó entre los animales y los pueblos prehispánicos fue muy importante, tanto como la vida y en lo sagrado, eran utilizados para la alimentación, sacrificio incluso algunos eran llamados dioses Tanto que los animales ocupaban un sitio principal para el simbolismo religioso donde fueron seres misteriosos y temidos por su fuerza.



Medicina veterinaria en el México colonial y en el independiente

La medicina veterinaria es una ciencia que se ha desarrollado a lo largo de la historia de México, desde la época prehispánica hasta la actualidad

La época de la conquista fue un período de grandes cambios y desafíos para la medicina veterinaria en México

Antes de la llegada de los españoles, los pueblos indígenas de México tenían una relación estrecha con los animales, Los indígenas conocían las propiedades curativas de algunas plantas y minerales, y las aplicaban tanto a las personas como a los animales, Cuando los españoles llegan a América junto con la tecnología europea Trajeron caballos, vacas, ovejas, cerdos y gallinas, se adaptaron al clima y al territorio mexicano, y se multiplicaron rápidamente.

El periodo colonial

Durante el período colonial, se introdujeron animales domésticos como caballos, vacas, ovejas y cerdos, que se adaptaron al clima y a las condiciones del territorio mexicano, Estos animales fueron fundamentales para la economía, la alimentación y el transporte de los colonizadores y de los indígenas

Los primeros veterinarios que llegaron a México fueron los llamados albéitares, que eran personas que se dedicaban al cuidado de los caballos y otros animales de carga.

Los albéitares tenían conocimientos empíricos y prácticos, pero no una formación académica formal

Algunos de ellos escribieron tratados sobre la salud y el manejo de los animales, como Francisco de la Reyna, autor de Arte de albeitería.

El México independiente y la medicina veterinaria

La medicina veterinaria en México se fue desarrollando a partir de las experiencias entre los indígenas, los españoles y los criollos donde compartieron sus tradiciones mágicas y religiosas, México avanzo mucho con la creación de la medicina veterinaria y zootecnia en la universidad nacional (UNAM) en 1916 Y El 17 de agosto de 1853 por mandato del presidente Santa Anna, se funda el Colegio Nacional de Agricultura, al cual se le anexa una escuela de veterinaria, Este instituto de veterinaria fue el primero en el continente americano, por eso el edificio de San Jacinto (donde se encontraba ubicado), es llamado la Cuna de la Medicina Veterinaria en América.

Consolidación de la enseñanza de medicina veterinaria

La enseñanza de la medicina veterinaria en México ha tenido una larga y compleja trayectoria, que se vio influenciada por los cambios políticos, económicos, sociales, y científicos del país y también del mundo, la consolidación de la escuela de medicina veterinaria y zootecnia se puede entender como el proceso del fortalecimiento académico, profesional y institucional de estas disciplinas, que siempre ha buscado responder a las demandas y necesidades de la sociedad mexicana como, la diversificación de las áreas de conocimiento y especialización en la medicina veterinaria, que abarcan desde la producción animal, la salud animal, la salud pública, la biotecnología, la ecología, el bienestar animal, .

La producción pecuaria

Se caracteriza por la crianza del ganado con el objetivo de producir carne y derivados de la más alta calidad para el consumo humano. Hay varias características que han hecho de esta actividad importante, necesaria y responsable de mejorar las tasas económicas de varios países como México.

Los sistemas de producción pecuaria, son considerados como la estrategia social, económica y cultural más apropiada para mantener el bienestar de las comunidades, debido a que es la única actividad que puede simultáneamente proveer seguridad en el sustento diario, conservar ecosistemas, promover la conservación, la zootecnia se encuadra dentro de las ciencias biológicas, ya que se basa en los conocimientos de la anatomía, la fisiología, la genética, la nutrición, la reproducción, la etología y la patología de los animales, como los factores básicos de la producción ganadera son aquellos que determinan el rendimiento y la calidad de los productos de origen animal, como la carne, la leche, los huevos, la lana, como también factores ambientales, factores genéticos, factores nutricionales, factores de manejo.

Y La genética es una rama de la biología que estudia cómo las características y los rasgos físicos se transmiten de una generación a otra